



**ACADÉMIE
DE MONTPELLIER**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Communiqué de presse

Lancement de l'Observatoire académique des violences sexistes et sexuelles & LGBTQIA+phobes

Montpellier, vendredi 8 novembre 2024

Mieux repérer, mieux comprendre, pour mieux agir. Né d'une impulsion ministérielle visant à lutter contre les discriminations et les violences sexistes ou homophobes, un **Observatoire académique des violences sexistes et sexuelles & LGBTQIA+phobes** a été lancé ce jour par la rectrice Sophie BEJEAN depuis le lycée Jean Mermoz de Montpellier.

L'institution scolaire a un rôle particulier à jouer dans la prévention et la lutte contre ces violences qui concernent toutes les catégories sociales, toutes les tranches d'âge et de nombreux espaces de vie dont l'École. L'École, plus que tout autre lieu, doit être le miroir des valeurs de liberté, d'égalité, de fraternité que nous prônons dans notre société.

L'Observatoire académique des violences sexistes et sexuelles & LGBTQIA+phobes est davantage qu'une structure. Il est la manifestation et le moyen d'action d'un véritable engagement collectif en faveur de l'égalité, du respect des droits et du bien-être des élèves et des personnels, dans un cadre éducatif protecteur et bienveillant.



L'Observatoire académique des violences sexistes et sexuelles & LGBTQIA+phobes s'articule autour de trois axes stratégiques :

- **Axe 1 : mettre en place une veille active sur les violences de genre.** Il s'agit de recueillir, consigner et mesurer l'ampleur réelle de ces violences dans les établissements.
- **Axe 2 : accompagner les établissements à la gestion des situations sensibles, qu'elles concernent les élèves ou les personnels.** L'objectif est de s'assurer que les victimes soient soutenues, que les établissements soient accompagnés de manière efficace, et que des réponses concrètes puissent être apportées rapidement.
- **Axe 3 : sensibiliser et former,** en élaborant et en compilant des outils pédagogiques et des formations ambitieuses permettant aux personnes et aux élèves de comprendre, de prévenir et de lutter contre toutes les formes de violences de genre.

« Grâce à la mise en place de cet observatoire, l'académie de Montpellier sera en mesure de mener des actions collectives, concrètes, à l'impact mesurable. Un travail de fond essentiel, visant à agir en amont, anticiper, éduquer et sensibiliser afin qu'aucune violence ne reste dans l'ombre. Ensemble, nous avons les outils et la volonté de transformer nos établissements en des lieux d'égalité, de respect et d'épanouissement. C'est essentiel pour le bien-être et la sérénité dont les élèves ont besoin dans leurs apprentissages et pour leur scolarité. Cet observatoire est une promesse pour l'avenir, un avenir où les violences de genre n'ont pas leur place, ni à l'École, ni dans notre société. », Sophie BEJEAN.

CONTACT PRESSE

Académie de Montpellier

communication@ac-montpellier.fr

Marion Redwitz, directrice de la communication : 04 67 91 45 08 / Port. : 06 10 31 51 71

Elise Garcia, directrice adjointe de la communication : 04 67 91 48 03 / Port : 06 86 16 42 09